Kantonsrat St.Gallen 42.10.07

Motion SVP-Fraktion:

«Senkung der Strassenverkehrssteuern für schwere Motorwagen und Anhänger

Die Motorfahrzeugsteuern im Kanton St.Gallen für Lastwagen und Satteschlepper sowie insbesondere für Sachentransportanhänger sind im Vergleich zu anderen Kantonen hoch.

Gemäss der Liste der Motorfahrzeugsteuern 2009, die von der ASTAG regelmässig erstellt wird und die sämtliche Kantone umfasst, betragen die Steuern im Kanton St.Gallen beispielsweise für Nutzfahrzeuge mit drei Achsen Fr. 2'169.—, im Kanton Thurgau werden dafür aber lediglich Fr. 1'401.— belastet.

Bei den Anhängern sind die Unterschiede noch wesentlich Grösser. Während der Kanton St.Gallen bei einem Gesamtgewicht von 12 Tonnen Fr. 883.– an Steuern einzieht, liefert man für den gleichen Anhänger im Kanton Tessin Fr. 105.– ab, im Wallis Fr. 320.–, im Aargau Fr. 330.– und im Thurgau Fr. 350.– Einige Kantone, darunter Tessin, Thurgau und Wallis wenden für Sachentransportanhänger ungeachtet des Gewichts einen unbürokratischen Einheitstarif an.

Die hohen Motorfahrzeugsteuern für diese Fahrzeuge sind ein Anreiz für Transportunternehmen, Teile ihrer Aktivitäten in andere Kantone zu verlagern. Damit gehen dem Kanton St.Gallen Steuereinahmen verloren.

Die Regierung wird eingeladen, dem Kantonsrat eine entsprechende Änderung des Gesetzes über die Strassenverkehrsabgaben zu unterbreiten. Dabei sollen die Motorfahrzeugsteuern für schwere Motorwagen und Anhänger auf ein konkurrenzfähiges Niveau gesenkt werden.»

19. April 2010

SVP-Fraktion